

Call for Participation für die internationale Tagung *English version below

»Care Leaving Forschung 2025: Teilhabe, Gerechtigkeit, Perspektiven«

Datum: 7. und 8. Oktober 2025
Ort: Universität Hildesheim
Organisator*innen: Der Projektverbund der CLS-Studie

Das Team des Projektverbundes der Langzeitstudie Care Leaver Statistics (CLS-Studie) lädt herzlich zur transdisziplinären und internationalen Tagung „Care Leaving Forschung 2025: Teilhabe, Gerechtigkeit, Perspektiven“ ein. Die Tagung widmet sich der aktuellen Forschung im Bereich des Leaving Care und bietet eine Plattform für Wissenstransfer und internationalen Austausch. Eingeladen sind Forscher*innen, Praktiker*innen, Akteur*innen und Interessierte, deren Fokus das Feld des Leaving Care ist.

Die CLS-Studie ist die bisher größte trägerübergreifende Befragung junger Menschen in Pflegefamilien und Einrichtungen der stationären Hilfen zur Erziehung in Deutschland. Die Langzeitstudie untersucht über mehrere Jahre hinweg die Teilhabe im Lebensverlauf junger Menschen, die (eine Zeit lang) in einer Pflegefamilie oder Wohngruppen gelebt haben und diese voraussichtlich im Verlauf der Studie verlassen. Fokus der Studie sind relevante Teilhabedimensionen wie Wohnen, Schule, Ausbildung und Studium, Arbeit, soziale Beziehungen, Freizeit, Mitbestimmung, Finanzen und Gesundheit.

Anlässlich der zweitägigen Tagung „Care Leaving Forschung 2025: Teilhabe, Gerechtigkeit, Perspektiven“ an der Universität Hildesheim am 7. und 8. Oktober 2025 freuen wir uns über Beiträge für Panelsessions, Workshops und eine Postersession in deutscher oder englischer Sprache, die sich mit dem Tagungsthema auseinandersetzen. Im Fokus steht die Teilhabe junger Menschen sowohl als zentrales Ziel sozialpolitischer Aktivitäten und auch als rechtlich verankertes Prinzip der Kinder- und Jugendhilfe. Insbesondere steht die gesellschaftliche Teilhabe im Übergang junger Care Leaver*innen mit Blick auf ihren Lebensverlauf im Mittelpunkt. In den unterschiedlichen Teilhabeverständnissen, die die Fachlandschaft und Forschungsdisziplinen prägen, dient Gerechtigkeit als normativer Anspruch. Diesem soll durch sozialpolitische Maßnahmen und Rechtsprechung entsprochen werden. Damit einhergehend ist die Aufforderung verbunden, Care Leaver*innen Teilhabe gleichberechtigt und diskriminierungsfrei zu ermöglichen.

Im Zentrum der Tagung stehen damit Beiträge zu zukunftsorientierten Forschungen und innovativen Praxisforschungsprojekten, die neue Wege für Care Leaver*innen aufzeigen - erwünscht sind Beiträge, die sich mit Teilhabe im Leaving Care in verschiedenen Lebensbereichen auseinandersetzen, sich mit der sozialen Gerechtigkeit und Gleichberechtigung von Care Leaver*innen beschäftigen oder Leaving Care aus verschiedenen Perspektiven betrachten, zum Beispiel retrospektiv in der Rückschau oder prospektiv, als Zukunftsvision.

Einreichungsformate:

- Panelsession: Zwei bis drei Kurzpräsentationen von Forschungsergebnissen, Praxisforschungsprojekten oder -konzepten als eigenständige Arbeitsgruppe (90 Minuten).
- Workshops: Interaktive Sitzungen, die praktische Erfahrungen, inhaltliche Positionierungen und aktive Teilnahme der Teilnehmenden fordern und fördern (90 Minuten).
- Poster: Präsentation von Projekten (5 Minuten Kurzpräsentation von bspw. Bachelor-, Master-, Promotionsprojekten, Praxisprojekten, Forschungsprojekten).

Einreichungshinweise (in deutscher oder englischer Sprache):

Bitte reichen Sie Ihre Abstracts (max. 300 Wörter) für Workshops, Panelsessions oder Poster über info@cls-studie.de in Word- sowie PDF-Format ein. Ergänzen Sie das Abstract um folgende Informationen:

- Titel des Beitrags, Format des Beitrags (Workshop, Panelsession, Poster)
- Name(n) und Institution(en) der Autor*innen (bei Panelsessions Titel der Kurzvorträge)
- Kontaktinformationen

Einreichungsfrist Abstracts:	bis 15. Dezember 2024
Benachrichtigung über Annahme:	bis 31. Januar 2025
Veröffentlichung Programm:	Frühjahr 2025
Start Anmeldung zur Veranstaltung:	1. März 2025 [Anmeldehinweise folgen]
Ende Anmeldung zur Veranstaltung:	15. Juni 2025

Kontakt:

Für weitere Informationen oder Fragen zur Einreichung, wenden Sie sich bitte an das Organisationsteam unter: info@cls-studie.de.

Wir freuen uns auf Ihre Beiträge und eine bereichernde Tagung mit spannenden Diskussionen und neuen Erkenntnissen!

Mit freundlichen Grüßen,
für den CLS-Projektverbund die Tagungsorganisation
Tanja Abou, Marie Demant, Anna Lips,
Dorothee Schäfer und Maria Schube

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

Call for Participation for the International Conference

»Care Leaving Research 2025: Participation, Equity, Perspectives«

Date: October 7-8, 2025
Venue: University of Hildesheim
Organizers: The Project Group of the CLS Study

The team of the Project Group for the longitudinal study »Care Leaver Statistics (CLS)« extends a cordial invitation to participate in the transdisciplinary international conference entitled »Care Leaving Research 2025: Participation, Equity, Perspectives«. This conference is dedicated to current research in the field of Care Leaving and provides a platform for knowledge exchange and international collaboration. Researchers, practitioners, stakeholders, and interested parties focusing on the field of Care Leaving are invited to attend.

The CLS Study represents the largest cross-agency survey of young people in foster families and residential care facilities in Germany to date. This longitudinal study examines the participation over the life course of young individuals who have lived (for a period) in foster families or group homes and are expected to leave these settings during the study. The study focuses on relevant dimensions of participation such as housing, education, training and study, employment, social relationships, leisure, participation rights, finance, and health.

We invite submissions for panel sessions, workshops, and poster sessions in either German or English that engage with the conference theme for the two-day conference »Care Leaving Research 2025: Participation, Equity, Perspectives« to be held at the University of Hildesheim on October 7-8, 2025.

The conference will concentrate on the participation of young people as a central objective of socio-political activities and as a legally anchored principle of child and youth services. A primary focus is the societal participation of young care leavers as they transition into adulthood, with an emphasis on their life course. Within the diverse understandings of participation that shape professional landscapes and research disciplines, justice serves as a normative claim, aimed to be met through socio-political measures and legislation. There is a call to enable equitable and non-discriminatory participation for care leavers.

The conference will center on contributions related to future-oriented research and innovative practice research projects that explore new paths for care leavers. Submissions are welcome that explore participation in Care Leaving across various life domains, discuss social justice and equality for care leavers, or examine Care Leaving from diverse perspectives, such as reflective retrospectives or forward-looking visions.

Submission Formats:

- Panel Session: Two to three short presentations of research findings, practice research projects, or concepts as an independent working group (90 minutes).
- Workshops: Interactive sessions that demand and foster the practical experiences, content positions, and active participation of attendees (90 minutes).
- Poster: Presentation of projects (5-minute short presentations of, for example, Bachelor's, Master's, doctoral, practice, or research projects).

Submission Guidelines (in German or English):

Please submit your abstracts (max. 300 words) for workshops, panel sessions, or posters in Word and PDF format to info@cls-studie.de. Include the following information with your abstract:

- Title of the contribution, Format of the contribution (Workshop, Panel Session, Poster)
- Name(s) and institution(s) of the author(s) (for panel sessions, include titles of short presentations)
- Contact information

Submission Deadline:	December 15, 2024
Notification of Acceptance:	January 31, 2025
Program Publication:	Spring 2025
Registration Opens:	March 1, 2025 [Further registration information to follow]
Registration Closes:	June 15, 2025

Contact:

For further information or questions regarding submissions, please contact the organizing team at: info@cls-studie.de

We look forward to your contributions and to an enriching conference with engaging discussions and new insights!

Kind regards,
On behalf of the CLS Project Group Conference Organization
Tanja Abou, Marie Demant, Anna Lips,
Dorothee Schäfer, and Maria Schube

Funded by

